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21° MEETING DEL FORUM CONSULTIVO DELL’EFSA 

 
BERLINO, 19 APRILE 2007 

 
SEDE DELL’AUTORITÀ ALIMENTARE TEDESCA 

 
Il rappresentante della Germania, nella sua introduzione, ha illustrato l’organizzazione 

della struttura mettendo in evidenza come le sue competenze scientifiche siano separate da 
quelle gestionali; nel corso del suo intervento ha inoltre annunciato un programma nazionale 
per contrastare le allergie alimentari. 

 
Dopo l’approvazione del verbale della precedente riunione si è passato alla discussione 

dei seguenti punti all’o.d.g. 
 
 
ARGOMENTI DI CARATTERE GENERALE  
 
a) Sono state avviate le attività relative all’articolo 36 con la pubblicazione del 

bando per partecipare ad un progetto di ricerca riguardante la valutazione quantitativa dei 
rischi connessi alla contaminazione da salmonelle delle carni suine. Il bando è disponibile sul 
sito dell’EFSA. Possono presentare le loro proposte le strutture scientifiche inserite nell’elenco 
già predisposto. I rappresentanti dell’EFSA hanno chiarito di preferire delle proposte 
provenienti da “consorzi” di strutture di ricerca, piuttosto che da singoli istituti. Le proposte che 
perverranno verranno esaminate da un gruppo di lavoro che, entro la fine dell’estate, prenderà 
la decisione definitiva sulla assegnazione dell’incarico. 

 
b) Il Consiglio di Amministrazione ha esaminato il bilancio ed il programma di 

lavoro per il 2008. 
 
c) In occasione del V anniversario della istituzione dell’EFSA verrà organizzato a 

novembre un incontro scientifico. La Presidenza ha invitato i componenti del Forum ad 
organizzare degli incontri nei vari Paesi. A tale proposito si segnala che il 7 giugno prossimo, 
presso l’Istituto Superiore di Sanità, si terrà una manifestazione celebrativa durante la quale 
saranno discusse le diverse tematiche riguardanti la sicurezza alimentare. 
 

d) E’ stata anche ravvisata la necessità di migliorare l’organizzazione dei diversi 
panel scientifici al fine di migliorare ulteriormente la qualità del lavoro che viene svolto. 

 
e) Vengono riportate le attività del Comitato Scientifico che, tra i vari argomenti, ha 

discusso delle tematiche relative alla clonazione degli animali. Inoltre si è posto il problema 
della verifica della qualità del lavoro scientifico svolto dall’EFSA che verrà esaminato da un 
gruppo “ad hoc”. In tale contesto è stata ravvisata la necessità di migliorare la collaborazione 
tra le comunità scientifiche nazionali con l’obbiettivo non solo di ridurre il lavoro dell’EFSA ma 
anche per puntare a una maggiore trasparenza. 



 
 
 
    
 
 
 
 

               http://www.iss.it 
 

 2

COOPERAZIONE E “NETWORKING” 
 
Steering Group on cooperation 
 
Nella precedente riunione era stato deciso di organizzare uno “Steering Group” (SG) 

formato da componenti del Comitato Scientifico e del Forum Consultivo con lo scopo di 
coordinare le diverse attività dell’EFSA, definendo anche le priorità. Lo SG si è già riunito e, 
nel corso del primo incontro, ha ravvisato la necessità di definire il proprio ambito di 
competenze, la sua composizione ed il programma di lavoro da svolgere. Il Forum ha ribadito 
l’importanza dello SG ed ha, comunque, proposto di meglio delimitarne le competenze che 
debbono restare  di carattere organizzativo. 

 
Sono state quindi illustrate le proposte dello SG sui progetti da sviluppare  riguardanti: 
 

• Creazione di un “database” degli esperti scientifici europei 
• Rischi e benefici della fortificazione della dieta con acido folico 
• Identificazione dei rischi emergenti nella sicurezza alimentare 
• Armonizzazione dei sistemi per la raccolta dei dati sulla presenza delle 

sostanze chimiche negli alimenti 
• Informazione sui consumi alimentari 
• Sicurezza dei prodotti vegetali. 

 
Si è quindi passati alla discussione generale sul mandato da affidare allo SG per 

contribuire a migliorare il lavoro delle diverse strutture dell’EFSA ed anche a favorire i Rapporti 
di collaborazione con i diversi paesi dell’Unione, con il coinvolgimento degli esperti nazionali. 
Tali attività sono molto importanti perché il lavoro dell’EFSA si trova in una fase di grande 
sviluppo ed è essenziale verificare la sua qualità scientifica oltre che identificare, con 
maggiore precisione, gli obiettivi a cui dedicare maggiore attenzione. 

 
Per raggiungere questi obiettivi è necessario avere la massima trasparenza ed anche 

seguire quelle le strategie comunitarie in materia di sicurezza alimentare.  
 
Al termine della discussione si è deciso di ridefinire con maggiore precisione le 

competenze dello SG di interfaccia tra il Forum Consultivo e il Comitato Scientifico, sia per 
favorire la cooperazione sia per avanzare proposte sulle attività da svolgere. A tale proposito è 
stato predisposto un documento che verrà sottoposto all’attenzione delle strutture coinvolte 
per una formale approvazione.   

 
Focal point 
 
Per migliorare i rapporti di collaborazione scientifica tra l’EFSA ed i diversi Paesi 

dell’Unione  è necessario stabilire “focal point” nazionali che dovranno avere il compito di 
raccogliere le informazioni disponibili per trasferirle, con un meccanismo di “feedback”, al 
mondo della ricerca dei singoli paesi all’EFSA. Si tratta, quindi, di creare delle strutture 
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operative molto agili in grado di interagire efficacemente con l’EFSA anche per rappresentare 
le esigenze nazionali in termine di valutazione dei rischi alimentari. 

 
Non è stato ancora definito nei dettagli il tipo di organizzazione che dovranno avere i 

“focal point” nazionali ed una proposta in tal senso verrà presentata nella prossima riunione 
del Forum. 

 
Argomenti scientifici di interesse nazionale 
 
La Svezia e l’Olanda hanno presentano alcune informazioni riguardanti l’Acrilamide. In 

particolare sono stati presentati alcuni dati preliminari di uno studio tossicologico su alcuni 
prodotti che si formano durante la cottura degli alimenti che includono anche l’Acrilamide. 

 
Argomenti di interesse dell’EFSA 
 
Sono state brevemente illustrate le attività in corso per la valutazione della Bluetongue, 

del mais geneticamente modificato MO 863 e sulla clonazione degli animali. 
 
Per quanto riguarda gli OGM è stato annunciato che è in corso di organizzazione un 

incontro che dovrebbe svolgersi a Parma nel mese di giugno. 
 
Vengono di nuovo invitati gli Stati membri ad organizzare manifestazioni celebrative in 

occasione del V anniversario dell’istituzione dell’EFSA.  
 
Si passa quindi all’esame del “Management Plan” del 2008, adottato in via provvisoria 

dal “Management Board” il 27 marzo. 
 
Il Segretariato propone, infine, di rivedere la durata dei futuri meeting del Forum, 

soprattutto quando avvengono in concomitanza con le riunioni dei Capi delle Agenzie 
nazionali. Sostanzialmente si prevede di aumentare le ore di riunione. 

 
La presente relazione è necessariamente sintetica. Si rimane a disposizione per ogni 

chiarimento necessario. 
 
I documenti discussi sono disponibili nel sito www.efsa.europa.eu nella sezione 

“Advisory Forum”. 
 
 
                                                                   Agostino Macrì 
 
----------------------------- 
agostino.macri@iss.it 
tel 06 49902330  
fax 06 49902992 


